
商商品品房房门门前前道道路路坑坑洼洼谁谁来来管管
相关部门：属小区公用部位的，可使用维修资金修补

近日，家住花园小区的
叶先生给本报“有事您说”
栏目打来电话反映：小区门
口西侧、商品房门前的道路
坑洼不平，十分难走。记者
通过走访发现，济阳县不少
商品房门前的道路“伤痕累
累”。相关负责人表示：属于
小区公用部位的，可使用维
修资金修补，不属于小区共
用部位的，根据“五包”协议，
应由商品房业主分摊费用。
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安康街东口

约20天通车

本报10月30日讯 (记者 张
健) 近日，不少市民反映纬三路
西口与安康街交汇处路口改造长
期施工，给市民的出行带来了诸
多不便。施工方称，此路口的西南
侧施工主体已经完成，预计约20

天通车。
“这也是为了以后的方便。”

家住富锦文苑的李先生说，他每
天都要从这个路口路过，到纬三
路中段的门店，早上上班高峰期
时就特别堵，这个路口施工市民
还是非常关注的。李先生也盼望
这个路口早日改造完成。

27日15时记者来到了位于安
康街东口的施工现场，蓝色的铁
板围墙内，工人正在忙碌着收拾
施工的管网和一些线路，施工方
负责人称“回填土完成后即可开
始进行路面的铺油”。路面铺设完
成后，将封闭北侧路面继续施工。

“管涵和污水管网改造是难
点。”此负责人称，此路口改造牵
扯到地下管网问题，如果仅是路
上改造，工程量就小了。安康街路
口南侧路面铺设完成后，北侧的
管涵成为了整个施工的难点，名
门世家和富锦文苑小区的污水管
道在使用中，带水修管涵工程量
就比较大。

此外，安康街南侧的路口已
经进入回填土阶段，供热公司管
道铺设已经完成，整个南侧回填
土完成后，约二十天左右将通车。
北侧施工约一个月时间完成，彻
底改善纬三路西口和安康街通行
不畅的问题。

小小区区广广告告费费进进了了谁谁的的腰腰包包
居民不知情，物业说不清

本报10月30日讯(通讯员 李
媛媛 宋巍 记者 杨擎 ) 近
日，记者从济阳县济北街道办事
处了解到，济南丹夫华夫食品有
限公司项目已正式开工建设，进
展顺利。

据了解，济南丹夫华夫食品
有限公司总投资10亿元，主要生
产软华夫、硬华夫、蛋糕、休闲食
品等。

项目一期总投资3 . 5亿元，规
划建设软华夫、硬华夫生产线各2

条，年生产华夫饼17000吨，一期
项目达产后，可实现年销售收入6

亿元。二期项目总投资6 . 5亿元，
将新上软华夫、硬华夫生产线各6

条，金牌蛋糕生产线5条，休闲食
品生产线1条，可实现年销售收入
15亿元。

丹夫济阳项目

推进顺利

本报记者 张健

收费广告

以新建小区为主

收费广告多以新建小区为
主，记者走访了济阳的雅居园
小区、花园小区、富锦文苑、名
门世家等多个小区发现，老小
区的小广告在小区的楼道口和
单元门口都是比较普遍的，收
费广告则以新建小区为主。

21日下午，记者来到了雅居
园小一区等较老的小区，走进小
区没有明显的小广告，走到楼道
门口时发现，有很多小广告被清
理过的痕迹，胶水等在门上形成
了一个个黑色的方块，邮箱和奶
盒子上也没有了原来的光泽。

“多的时候都糊满了。”李
先生说，像这样的小广告，隔三
差五就有人来贴，尤其是一到
早上就有很多，都不知道什么
时候贴的。李先生说：“小区里
没看见有收费广告，新的小区
比较多一些。”

在富锦文苑、名门世家、三
发舜鑫苑等新建成的小区，不
仅仅有传统的小广告，在楼道
口和电梯内还有二手房、酒水
等收费广告牌。

“谁拿走了

小区的广告收益”

21日上午10时，记者走访
了名门世家小区、富锦文苑、三
发舜鑫苑、泉城尚郡等小区发
现，小区的电梯内三面都是广

告牌，塑料质地的边框和大篇
幅的广告在狭小的电梯里格外
显眼。

“不知道是哪儿弄得，有天
晚上回家一开电梯就发现电梯
里多了三块广告牌。”张先生说。

从楼上下行的王女士说：
“这个收费都去哪儿了，谁知
道？”

记者以要做广告为由拨通
了某广告公司的电话，工作人
员称，此传媒公司的广告牌已
经涉及济阳的多个小区，由于
小区人口居住数量和居住人群
的不同，小区电梯内广告牌的
价格也是不同的。

据了解，收费较低的每块
牌子每周25元左右。假设某小
区内有十部电梯，每部电梯内
有三块广告牌，按每周每块20

元计算，此小区每月就有2400
元的广告收入。

问起广告收益，

物业支支吾吾

21日下午，记者随即拨通了
几个小区物业的电话，针对小区
收费广告收益的去向问题，小区
物业多是“没有吧，不知道”、“我
们没有收到任何好处”、“多个小
区都有又不是我们一家”等回
答，具体去向解释不清。

面对小区内的收费广告问
题，小区物业方面大多含糊其
辞，以各种理由逃避回答，包括
领秀城小区、腾骐骏安、凤凰城
小区、富锦文苑、名门世家等，
小区内收费广告究竟是不是物
业在管理，物业大多说不清。

汇鑫苑社区

二期近期竣工

本报讯 汇鑫苑社区二期包
括5栋住宅楼、170余间车库、社区
东大门、停车场、二期区内道路、
综合管网等。5栋住宅楼建筑面积
2万平方米，水、电、暖气、天然气、
太阳能等配套设施齐全。目前，住
宅楼内外装全部完成，楼内正在
进行竣工清理，同时进行楼外路
面硬化工作，计划近期竣工交付
使用。

(王玉霞 卜令超)

文/片 本报记者 杨擎

随后，记者通过走访发现，
商品房门前、绿化带以内的道
路坑洼现象并不只有花园小
区，雅居园六区至雅居园西苑
之间路段、徐家街东西两侧路
段坑洼现象也十分严重。

“这些路正好沿着马路两
边的商品房，想买个东西可啰

嗦了。”家住雅居园六区的杨先
生说，尤其是中间那个大坑，如
果电动车的速度很快，恐怕车
带都能颠破。

徐家街口每天都聚集不少
卖饭的流动摊点，在此停留买
饭的市民也不在少数。“我每天
都在这里买饭，赶上徐家集市

绿化带以内坑洼现象普遍存在

近日，记者来到花园小区
西侧看到，本应该十分宽敞好
走的道路上，大大小小的坑不
断。十五分钟内，除到店铺内购
买物品的市民外，无一辆自行
车或电动车经过，仅有几位步
行者通过。

“这个路已经坏了好几年，
也没人修理。”叶先生说，该路毗
邻商品房，市民应该步行通过，
由于比较宽敞，经常有市民驾驶
私家车通过，还有市民直接当做
了停车场，很快就被压坏了。

道路坑洼不平，花园小区
的业主纷纷表示给生活带来了
诸多不便。“我家住在花园小区
六区，离纬二路边的银座比较

远。”花园小区居民张女士说，
每次到银座买鸡蛋，宁愿花点
时间步行，也不敢把鸡蛋放到
车子上载回家。

“我平时不敢走这条路，怕
摔倒。”今年72岁的谷大娘说，
每次出门和大家伙聊天，儿子
都会嘱咐自己不要到这段路上
行走。不少小区里看孩子的居
民也表示，不敢让孩子在这段
路上玩耍，容易跌倒。

“这么宽敞的路，市民没有
办法通行，实在是太可惜了。”
居民杨女士说，尤其是赶上下
雨和下雪，路面不仅变得泥泞
不堪，坑里也到处都是积水，十
分难走。

载着易碎品从不敢走小路

针对市民反映的道路坑洼
问题，记者咨询了济阳县房屋
管理服务中心(以下简称“房管
中心”)以及济阳县市政园林公
用事业局(以下简称“园林局”)
的相关负责人。

“绿化带以内的路面属于
人行道，市民平时所开的私家
车停在该路面，问题不大。”
园林局相关负责人说，小型以
上的货车在送货时碾轧该路
面，会对该路面造成不同程度
的损坏。

据了解，济阳县沿街的商
品房业主有承担门前“五包”的
义务。“商品房门前的道路属于
商品房的公用部分，业主有维
护门前道路不被损坏的义务。”
园林局相关负责人说，根据“五
包”义务，商品房是谁的，前面

的道路就是谁的，道路损坏应
由业主自行修复。

“根据各小区的不同情况，
可以分为小区门前道路承包和
未承包两种情况。”房管中心相
关负责人说，小区承包门前路
面的，属于小区的公用部位，可
使用公共维修资金进行修补，
小区未承包门前路面的，应由
商品房业主平摊维修费用。

据悉，花园小区东侧商品
房门前道路已有小区承包，属
于小区公用部位，可使用公用
维修资金修补，由于花园小区
为老小区未收取维修资金，该
费用应由业主分摊。雅居园及
徐家街东西两侧路段未经小区
承包，则修补道路的费用应由
商品房业主分摊或自费修理自
己门前的道路。

公用部位可用维修资金修补

近日，随着新建小区的拔地而起，小区内的广告也一直不断，除了各种搬家、开锁、家
政等的小广告外，小区收费广告备受市民关注。小区内的收费广告收益谁拿了？是不是应
该归全体业主所有？居民都不知情，物业公司说不清楚。

的时候经常在绿化带里边绕着
走。”市民梁女士说，电动车不
敢骑得太快，实在是太颠了。

“以前这里都是混凝土路
面，很容易轧坏，为此在混凝土
路面的基础上铺了一层瓷砖。”
在徐家街东侧开店的张老板
说，由于店铺集中，送货的大车

避免不了要开到绿化带里面的
路上，时间一长连瓷砖都已经
轧坏，甚至出现了轧塌的大坑。

据了解，济阳县绿化带以
内的路面大部分为混凝土路
面，新城区不少沿街的路面建
成时间较短，由于车辆送货也
已经出现了轻微的坑洼现象。

道路坑坑洼洼，让人望
而生畏。
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